

Ⓜ

Demnächst erscheint:

Ⓜ

EMIL LUCKA

GRENZEN DER SEELE

Geheftet 9 Mark, in Halbfranz 12 Mark, Partie 9/8

Es handelt sich hier um eine ganz neue Sache: durch Betrachtung der Menschen und durch fortgesetzte Analyse ohne alle wissenschaftlichen Dogmen so weit in die Seele einzudringen, als es überhaupt möglich scheint. Lucka, der in seinem vorigen Buch „Die drei Stufen der Erotik“ die Tiefen des Liebesempfindens erforscht hat, stellt sich hier eine umfassendere Aufgabe: Was in der Brust des Menschen lebendig ist, von den Höhen des Genius bis zu den Verworfenheiten des Verbrechers, wird durchleuchtet; der Gläubige, der Liebende, der Teuflische, der Selbstmörder, der Tatmensch, der Künstler, der Philosoph und eine ganze Anzahl anderer Menschen empfangen ihre Charakteristik und ihren Platz im All der Menschheit. Beethoven, Napoleon, Dostojewski, Spinoza, zuletzt Bach (der erste Versuch, der jemals gemacht wurde, Bach menschlich zu verstehen!) verkörpern verschiedene Grenzpunkte im Seelischen. Das ganze Buch ist ein eigenartiges Bemühen, die letzten Zusammenhänge im Menschlichen zu erfassen. Jeder Gedanke des Autors tritt mit höchster Plastik hervor und wird auf seine knappste Formel gebracht. Es gibt keine dunkeln Wendungen, keine prophetischen Posen, keine ledernen Sätze. Über das Verständnis des Tragischen und des Idyllischen, des Dämonischen, des Heroischen und des Schicksalsmenschen erreicht Lucka endlich einen noch niemals unternommenen Aufbau der Genialität, der das ganze Werk krönt.

Bestellzettel in der Beilage.

SCHUSTER & LOEFFLER / BERLIN